

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MARTES 3 DE NOVIEMB. DE 1808.

SAN SEVERO OBISPO Y MARTIR.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Santo Domingo, por la Cofradia de nuestra Señora del Rosario. Se manifiesta à las 7 y media de la mañana, y se oculta à las 5 y media de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. 50' 52" y se pone à las 5 h. 9' 8."

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h.

43' 36" Disminuye la Equacion 5" 1" Lugar del Sol en la

Ecliptica 7' S. 15.º 57' 20" Idem en la Equinocial en tiempo

14 h. 53' 56"

Es el 21 de la Luna. Sale á las 9 h. 19' noche y se pone á

las 10 h. 57' mañ. del 9.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta á las 4 h. 36' mad. | Seg. alta á las 4 h. 54' tarde.

Prim. baxa á las 10 h. 44' mañ. | Seg. baxa á las 11 h. 4' noche.

Aranjuez 8 de Octubre.

La Junta Suprema Central gubernativa, desde el primer dia de su feliz instalacion, consideró que el objeto preferente de que debía ocuparse era la marcha de los exércitos al frente del enemigo, para arrojarle lo mas pronto posible del territorio español, que tan infamemente habia ocupado y devastaba. Las no-

ticias fidedignas que la Junta recibió posteriormente de que el enemigo, lejos de abandonar el sistema de opresion y de tiranía que se habia propuesto, meditaba enviar nuevos refuerzos à España, hicieron redoblar à la Junta sus medidas para oponerle un ejército capaz de resistirle y escarmentarlo. Pero como para ello era necesario tomar muchas providencias, sin las quales no podia verificarse la marcha y reunion de unas fuerzas tan considerables, así es que se despacharon correos à todas partes para proporcionar los medios que la Junta creyó oportunos é indispensables.

El resultado ha sido haberse ya puesto en movimiento todas las tropas que habian quedado en Andalucía, Granada y Extremadura, y las que se han organizado nuevamente en éstas y en las demas provincias: haberse embarcado en Lisboa para el destino que se ha prescrito, la division española que habia sido vilmente desarmada por los franceses, y haberse puesto ya en marcha todo el ejército ingles vencedor de Junot, que se hallaba en Portugal, para reunirse con los nuestros.

La Junta ademas ha pedido al Rey de la Gran Bretaña, de cuya generosidad y adhesion à nuestra justa causa tiene ya tantas pruebas la Nacion Española, todos los socorros de lienzos, paños, armamento, dinero y demas que necesitan para resistir à un enemigo poderoso, cuya obstinacion no dexará de poner en obra quantos medios están en su arbitrio para llevar adelante su temeraria empresa. El auxilio mas necesario y mas urgente en el dia es el de los caudales efectivos para los gastos y manutencion de los ejércitos, por hallarse distantes los fondos que ha procurado preparar y obtener la Junta: esta se lisonjea sin embargo de haber tomado tales y tan eficaces medidas, que muy en breve, correspondiendo la nacion à sus deseos, se hallará no solo en estado de arrojar al enemigo de su territorio y de sus fronteras, sino de atacarle en su propio pais si se juzga conveniente.

La union tan perfecta que reyna entre los individuos de la Junta y el espíritu de patriotismo que anima à toda la nacion son el mas seguro garante de que triunfará de un enemigo, que solo con el engaño y la perfidia pudo haberse introducido en un pais abatido por españoles, arrancado de él à nuestro amado Rey Fernando VII, y cometido las mayores atrocidades donde no halló resistencia.

La experiencia ha podido hacerle cōnocer que no se insulta impunemente à una nacion valiente y esforzada, amante de su Rey, é incapaz de sufrir una dominacion extranjerã.

Coruña 9 de Octubre.

Por una posta que llegó ayer à las 10 de la noche del ejército, se sabe que la noche del quatro de éste quedaba todo el ejército en movimiento, y segun declaracion de un sugeto que se halló en Bilbao el 26 venido en un barco à este puerto, procedente de Santoña, los franceses deben hallarse cortados en Bilbao; pues habiendo salido con artilleria todo el ejército de aquella Villa la mañana del 30 se vieron obligados à retroceder en el mismo dia. Esperamos, pues, que nuestro Excelentísimo General caiga con felicidad sobre Ney, y los 14 mil hombres que manda, y que tengan nuestras armas un dia glorioso. Sabemos igualmente que las divisiones del Señor Lapeña, Llamas, y el ejército del Señor Cuesta se hallan reunidos, y que 9 mil Asturianos quedaban en Reynosa.

Zaragoza 15 de Octubre.

Ha llegado à esta Ciudad un papel impreso en Vitoria en la oficina de Fermin Lorumbe, con el título: *Reflexiones imparciales sobre el estado octual de España*, de quien se dice autor el Señor Llorente. Es un texido de disparates que ni aun el mérito tienen de originales, siendo una rapsodia de las máximas galicanas reproducidas en las obras de Sieyes y de otros escritores de este jaez, acompañadas de una tintura de la Filosofia Napoleona, en cuya exposicion no lleva otra mira que contender y porfiar con afectadas sutilezas para hacernos creer que no hay que esperar el colmo de la felicidad humana sino de la mano benéfica, generosa, reengendradora de todas las naciones, y que llena à todas de prosperidades. Con este solo rasgo se vendrá en conocimiento del estilo impertinente y ridiculo del Sr. ex-Canónigo.

Este eclesiástico se dedicó à escribir con los mismos principios el plan de reforma del Tribunal de la Inquisicion, por cuyo motivo se le prendió en Logroño, se le ocuparon sus papeles en Calahorra, y fue conducido à Madrid, donde despues de juzgado y sentenciado cumplió su penitencia en San Antonio de la Cabrera. Tambien intentó disputar la legitimidad de los fueros y privilegios de Vizcaya por adular al Príncipe de la Paz. En

los sucesos posteriores al 19 de Marzo hizo gabilla con los Negretes, Asanzas y Mazarredos &c, para promover y sustentar la dominacion del *Pharmacopola* Bonaparte en España, el qual en recompensa de tan importantes servicios lo ha nombrado Arzobispo, Patriarca y Comisario de Cruzada: y aun debemos suponer que atendida su vasta y exquisita literatura le habrá conferido el empleo de Cronista para historiar los hechos heroicos de sus exércitos en España, y las acciones ilustres de su vida pública y privada, de las quales ha dexado insignes monumentos en Venturada, en Bilbao y en otras partes; ni dudamos que la historia de este monarca sin seguido estará ajustada à las circunstancias, que nos anuncia el Diario de Badajoz de 4 de Octubre.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

XV E N T A.

Lo está la Correspondencia de los Excmos. Señores Generales Don Francisco Xavier Castaños y D. Gregorio de la Cuesta, y del Consejo Real sobre la prision del Excelentísimo Señor Baylio Fr. Don Antonio Valdés y Bazan; se hallará en la Oficina de este Periódico.

AVISO. Acaba de llegar de Barcelona una Joven de edad de 23 años que solicita entrar à criar en una casa decente; su leche es de nueve meses: en la Oficina de este Periódico darán razon é informarán de su conducta.

Cádiz 6 de Noviembre,

Vs Rs. Septbre. 57 $\frac{1}{4}$. Mayo 58 $\frac{1}{4}$. Enero 59 $\frac{1}{4}$.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO. = Se executará la funcion siguiente: Se principiara con un buen Saynete, al que seguirá la Opera del Médico Turco; y se concluirá con un Baylecito nacional. **A LAS SIETE.**

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas,